



# Le Canada et l'Afrique



**Radio-Canada  
International**

Emissions en direction de l'Afrique.

**Français**

Du lundi au vendredi :

1820 - 1900 UTC 19 m

1930 - 2000 UTC 19 m

2100 - 2130 UTC 19 m

Nouvelles

Sports, météo

Revue de presse ou analyse

ou commentaire

Actualités

Samedi :

1900 - 2000 UTC 19 m

Nouvelles

Sports, météo

Canada à la Carte

La semaine canadienne

2100 - 2130 UTC 19 m

Nouvelles

Sports, météo

Arts, Sciences & Lettres

Dimanche :

1900 - 2000 UTC 19 m

Nouvelles

Sports, météo

**BONSOIR L'AFRIQUE**

Courrier

Allô DX

La boîte à musique

2100 - 2130 UTC 19 m

Le disque

des auditeurs

**Radio Canada International**

**P.O. Box/C.P. 6000**

**Montréal, Canada**

**H3C 3A8**

## **Don alimentaire au Sénégal**

Le Commissaire à l'aide alimentaire du Sénégal, M. Souleymane Ndiaye, accompagné de l'Ambassadeur du Canada au Sénégal, M. Marc Perron, a réceptionné le 22 avril au Port de Dakar 17.920 tonnes de maïs fournies par le Canada dans le cadre de l'aide alimentaire d'urgence.

Financée par le Canada sous forme de don d'une valeur d'environ d'un milliard de francs CFA, cette aide alimentaire sera partiellement transformée en semoule et distribuée gratuitement aux populations les plus grandement touchées par la dernière sécheresse.

On se rappellera que c'est à l'issue de sa récente visite au Sénégal que le Premier Ministre du Canada avait promis de fournir cette aide alimentaire d'urgence qui s'est avérée la plus importante au titre de la campagne agricole 1980-1981.

## **Visite du ministre tunisien de la Justice M'Hamed Chaker au Canada**

Le ministre de la Justice de la Tunisie, M'Hamed Chaker, a effectué, à l'invitation de l'Honorable Jean Chrétien, ministre de la Justice du Canada, une visite officielle au Canada, du 14 au 20 juin. A Ottawa, où il a séjourné du 15 au 17 juin, M'Hamed Chaker a examiné avec son homologue canadien les préparatifs concernant le Congrès de l'Institut de Droit d'Expression Française (IDEF) qui se tiendra au Canada du 12 au 19 septembre prochains.

Il a également eu des entretiens avec Pierre de Bané, ministre de l'Expansion économique régionale et conseiller auprès du Secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures pour les Affaires francophones. M. Chaker a rencontré en outre Charles Lapointe, ministre des Petites et moyennes entreprises et du tourisme, ainsi que Marcel Massé, Président de l'ACDI.

Les conversations ont porté sur l'ensemble des relations canado-tunisiennes et sur les moyens de les renforcer en vue de la réunion de la commission mixte prévue pour cet automne. Au chapitre multilatéral, M. Chaker a discuté avec ses hôtes canadiens de questions relatives à l'Agence de Coopération culturelle et technique.

Le ministre Chaker, à l'invitation du ministre de la Justice du Québec, M. Marc-André Bédard, s'est rendu le 18 juin à Québec où il a eu des conversations avec les autorités du gouvernement du Québec.

## **Aide canadienne aux réfugiés en Afrique**

Le Canada versera en 1981, plus de 22,4 millions de dollars pour répondre aux besoins des réfugiés en Afrique dès qu'il recevra l'accord du Parlement et du Conseil du Trésor, a déclaré le secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures, M. Mark MacGuigan, lors de la récente Conférence internationale sur l'assistance aux réfugiés en Afrique. Cette somme servira à répondre aux besoins immédiats définis par la Conférence.

Seize millions seront fournis sous forme d'aide alimentaire d'urgence aux pays où le problème des réfugiés est le plus aigu, soit la Somalie, l'Ethiopie, le Soudan et l'Ouganda. En outre, des subventions de 6,4 millions de dollars seront affectées aux programmes de divers organismes internationaux conçus pour répondre aux besoins les plus urgents des réfugiés.

M. MacGuigan a souligné cependant qu'il s'agissait d'un problème africain dont les solutions ne peuvent être trouvées qu'en Afrique par des Africains.

Le Ministre a aussi rappelé que l'an dernier le Canada a fourni 8,5 millions de dollars en aide alimentaire d'urgence.

## **Echanges entre journalistes scientifiques**

«Ce stage fera date dans l'histoire du journalisme en Afrique».

C'est en ces termes que Babacar Sine, directeur du Centre d'études des sciences et techniques de l'information (CESTI), à l'Université de Dakar, a clos un séminaire qui, pour la première fois, réunissait des journalistes d'Afrique francophone sur le thème de la vulgarisation scientifique.

Du 23 au 30 avril, 18 journalistes de neuf pays : Bénin, Côte d'Ivoire, Guinée, Haute-Volta, Mali, Mauritanie, Niger, Sénégal et Zaïre ont confronté leur expérience en diffusion de l'information scientifique auprès du grand public. Les stagiaires étaient pour la plupart responsables dans leurs pays respectifs de quotidiens ou de périodiques, tandis que quelques-uns étaient responsables d'émissions scientifiques à la radio ou à la télévision.

Photo couverture : Cueillette de pommes dans la vallée de l'Okanagan

La revue «Le Canada et l'Afrique» peut être obtenue gratuitement sur demande auprès de l'une des ambassades du Canada.

Nos lecteurs sont invités à nous faire connaître leurs critiques sur le contenu de cette publication.

Imprimé aux N.I.S. - Dakar. Direction de publication : Richard Têtu.